

NOTAS SOBRE IMACEC OCTUBRE Y ACTUALIZACIÓN IPOM

El IMACEC de este año 2018 ha venido de más a menos

1er trimestre = 4,6%

2o trimestre = 5,4%

3er trimestre = 2,8%

En 2o semestre desde IMACEC del mes de julio ha tenido incrementos de 3,1% + 3,06 + 2,07%.

La información de octubre disponible es que producción industrial creció 2%, aunque con una minería que en 12 meses cayó -4,3%.

Pero consumo al por mayor y por menor tiene importante crecimiento aunque supermercados ventas crecen en 12 meses 3,3%.

Cobre se mantiene en el rango US\$ 2,8 la libra

Es por esta razón que apostamos que IMACEC octubre estará bordeando 4%, dato final fue 4,2% sorprendiendo al mercado ya que se estimaba algo superior producto de 2 días hábiles más.

IMACEC de noviembre viene más a la baja (app 2,5%) que está sustentado en una caída de la producción industrial y el estancamiento de precio del cobre en US\$ 2,8.

IPOM y proyecciones macro debieran apuntar a que la economía crecerá alrededor del 4% para este 2018, cuestión que así ocurrió ya que apuesta del BC está en el piso del rango (4% -4,5%)

Y para 2019 se consolida una proyección de crecimiento en el rango 3,25-4,25%, es decir empieza a alinearse con el PIB potencial.

La Complejidad del Empleo.-

Grupo Política Monetaria estará cuestionando cifras del INE sobre desempleo, ya que muestra INE no está actualizada con flujo migratorio que muestra Censo 2017

y no incorpora los datos de los registros administrativos del Seguro de Cesantía que muestra un mercado más dinámico que el año pasado.

Desempleo en INE está en 7,1%

Superior al 2017 en 0,4%.

Desempleo en Mujeres está en 7,4%

Y en regiones mineras como Antofagasta y Atacama hay desempleo superior a 8%.

Puede que hay un problema de medición del Desempleo que debiera abordarse actualizando la muestra a los datos del CEnso 2017, pero en ningún caso la tasa de desempleo del INE puede reemplazarse por los registros administrativos del Seguro de Cesantía (ya que sólo captura la información de los empleos formales y no tiene datos sobre cuenta propias y empleos esporádicos)

Una buena medición del Desempleo debe armonizar muestras estadísticas con los registros administrativos.

Una solución razonable es activar tramitación del proyecto de ley que crea nuevo INE que está en 2º trámite constitucional en la Comisión de Hacienda del Senado ya que ese proyecto de ley crea un Consejo Técnico Directivo con especialistas estadísticos nombrados por Senado que le garantiza a todo el país la veracidad y la independencia técnica de las estadísticas de empleo.

Gobierno debiera apurar tramitación proyecto del nuevo INE que ingresó administración Bachelet -que fue aprobado en Cámara de Diputados y que está en Senado esperando que actual gobierno le dé alguna urgencia legislativa-.

Si queremos tener buenas estadísticas de empleo debemos profesionalizar el INE con este proyecto de ley y NO destruyendo su encuesta de empleo -como pareciera insinuarlo el Grupo de expertos consultado por Banco Central-.

Las nuevas inversiones son intensivas en tecnología y capital y no tanto en empleo; por tanto, la meta de generar más empleos que prometió actual Gobierno en su campaña se ve compleja su concreción.

Asimismo, insistimos que Chile debe invertir en diversificar su matriz productiva mediante más inversión en Ciencia, Innovación y Tecnología y para 2019 hay una merma ya que se discontinuaron diversos programas de Innovación productiva en la CORFO.

El país debe mejorar su Inversión en Ciencia e Innovación y ese camino no lo estamos siguiendo -como lo denunciamos en el debate presupuestario.

Se rebajaron \$32.000 millones en presupuesto 2019, sólo logramos revertir \$8.500 millones para Ciencia e Innovación y este Gobierno nos tiene en deuda en esa área relevante para el desarrollo futuro.

Por eso, la mayoría del país sabe que NO han llegado los Tiempos mejores.

Este 2o semestre y el 2019 tendremos una economía más débil, ya sea por la tensión comercial externa -que esperamos estemos camino a una tregua como pareciera haberse pactado en la reunión del fin de semana del G 20 entre China y EEUU- y porque estamos en deuda con el desafío de dar más valor agregado a lo que producimos y exportamos.

Por otra parte, IPOM es optimista por mayor ritmo de inversión para período 2019-2021 pero analizando los proyectos de inversión que ingresan y los que son aprobados en el sistema de evaluación ambiental se observa un menor número de proyectos aprobados aunque los montos de inversión están en línea con lo aprobado en los años 2016 y 2017; por tanto, no se ve ese mayor ritmo de inversión. A octubre se han aprobado ambientalmente proyectos de inversión que suma una inversión de \$22.400 millones y el 2016 se aprobó un monto de inversión de \$28.400 millones.

En el caso del sector Energía, en el período 2012-2017 tuvo una inversión anual promedio de US\$ 13.400 millones y hoy este 2018 la inversión autorizada para el sector acumula a octubre US\$ 4.500 millones.

TIPS sobre Los desafíos futuros que plantea IPOM.-

Por eso, **insistimos que como país transitemos por el camino de la Innovación y la Ciencia, demos valor Agregado a lo que producimos**

Esa meta no es fácil.

Chile Requiere tener un sistema educativo y universitario de alta calidad que aún NO tenemos

Y reiteramos nuestra crítica a la fórmula simplista e ideológica que no compartimos que es bajarle los impuestos a las Grandes Empresas.

La mayoría del país quiere que esas grandes empresas paguen más impuestos y NO menos como propone el Gobierno.